

La Maison d'accueil des grands handicapés a dix ans

José Salas, le directeur de la Maison d'accueil spécialisée (Mas), avait convié administrateurs, parents et amis pour une journée festive afin de fêter ses 10 ans d'existence.

Lieu de vie, lieu dans lequel se tissent des liens, s'organise le quotidien et se partagent la difficulté et la souffrance. » C'est ainsi que le directeur, José Salas, a parlé de l'évolution de la Maison d'accueil spécialisée créée en 2003 sous l'égide de l'association hospitalière du bassin de Longwy et qui fête ces dix ans cette année.

La matinée était réservée à des démonstrations de handisports proposées par les handicapés, notamment un concours de Boccia, la grande spécialité de la Mas de Mont-Saint-Martin, puisque des handicapés jouent le championnat de France de ce sport paralympique. En début d'après-midi, une table ronde sur l'accessibilité, l'autonomie et

l'inclusion sociale était organisée avec des médecins et spécialistes. Puis un défilé de mode, présenté par les handicapés et les éducateurs, a connu un grand succès auprès du public. Durant cette journée anniversaire, une exposition photos a servi de rétrospective sur les 10 ans d'activités de la Mas. Puis, avec les problèmes financiers de l'AHBL, la Mas passera sous gestion de l'association d'aide aux grands handicapés (Alagh). Lieu de cohabitation entre résidents et lieu d'expression des meurtrissures, la Maison d'accueil spécialisée tente à la fois de faciliter et d'améliorer le rapport à l'existence des personnes qui y demeurent de façon permanente ou occasionnelle. Espace de vie animé, organisé sur un

modèle familial et permettant à tous de vivre collectivement, la cohabitation de l'ensemble de ces personnes a nécessité un travail constant d'adaptation et de réflexion.

Partenariats associatifs

Grâce aux partenariats, des vacataires opèrent sur le champ très spécifique du handisport. Avec des associations partenaires comme Pour un sourire handicap, Cœur d'Acier, Boccia Performance et Les Menuisiers, un nouvel élan a été donné à la Mas. La redéfinition des rôles et des missions des professionnels, ainsi que leurs articulations, permet aujourd'hui à l'établissement de considérer avec plus d'intensité et de structure la prise en charge des handicapés. « Nous devons



José Salas, directeur de la MAS et Hugues Devalonne, président de l'ALAGH, ont planté un chêne pour les 10 ans de l'établissement hospitalier. PHOTO RL



Martine Staebel, Gilberte Royer et René Paule Strojazzo ont été honorées lors de cet anniversaire de la MAS. PHOTO RL

nous adapter à l'évolution de nos publics, qui, en effet, changent, évoluent, ainsi qu'aux orientations nouvelles de nos politiques publiques, a souligné le directeur José Salas. Le rapprochement avec les Maisons d'accueil spécialisées Alagh de Nancy est le signe d'un renforcement et d'une affirmation associative, qui permettront à l'établissement de Mont-Saint-Martin d'être solide et surtout de pouvoir évoluer dans un contexte sociétal touché par la morosité des réductions de personnel et des fermetures de cer-

taines unités. »

Avant de fêter ce dixième anniversaire par un pot amical, José Salas et Hugues Devalonne, président de l'Alagh, ont tenu à récompenser Martine Staebel, présidente de l'association Pour un sourire handicap, et Gilberte Royer, bénévole, pour leur aide continue apportée aux grands handicapés. Enfin, Renée Paule Strojazzo, cadre éducatif dans l'établissement depuis sa création et venant de faire valoir ses droits à une retraite bien méritée, a été honorée.